
INTRODUCIÓN: 
MI AUTOBIOGRAFIA 

Es importante realizar mi autobiografía porque me 

permite viajar a través del tiempo, recordar mis inicios y 

momentos mágicos en diferentes etapas de mi vida, en 

este proceso de autobiografía hice una investigación 

detalla para recordar esos momentos mágicos de mi 

infancia y la toma de decisión de estudiar la licenciatura 

de educación física recreación y deporte, en la cual me 

apoye de la herramienta de la entrevista, lo que me 

facilito recordar y disfrutar al realizar mi autobiografía. 

Les comparto una pequeña anécdota de mi infancia, un 

día casual estábamos caminando con mis amigos en el 

barrio y en la calle había un balón echo de cemento al 

mirar el balón Salí corriendo a patearlo sin saber que 

era un balón de cemento en el momento que lo golpeo 

di una vuelta en el aire y me caigo al suelo, mis amigos 

al ver la acción les pareció gracioso y no paraban de reír 

y uno de ellos me dijo eso te pasa por birriento no podés 

ver un balón porque lo queres patear.  

ANTECEDENTES FAMILIARES: 

Mi nombre es Richard Maturana Hurtado nací el 13 de 

julio del 1993 en condoto choco hijo de Benicio 

Maturana y Margarita Hurtado, en total somos 27 

hermanos, pero de padre y madre somos 7 Yeifer 

Maturana H, Memi Maturana H, Mireya Maturana H, 

Leison Maturana H, Jessica Maturana H, Nerinson 

Maturana H, siendo el ultimo de todos mis hermanos, 

mis padres fueron desplazados de sus tierras  se 

dedicaron a la minería toda su vida no conocí a ninguno 

de mis abuelos, mis padres se separaron cuando era 

muy pequeño.   

RICHARD MATURANA HURTADO 

EL SUENO DE UN NIÑO QUE SE HIZO REALIDAD 

Mi Nombre es Richard Maturana Hurtado nací el 13 de 

julio de 1993 en condoto, choco hijo de Margarita Hurtado 

y Benicio Maturana soy el ultimo de todos sus hermanos, 

crecí en un hogar lleno amor desde muy niño me ha 

gustado el deporte especialmente el futbol, lo que me ha 

llevado a vivir experiencias increíbles y aprender valiosas 

lecciones. 

 

Recuerdo un poco de mi infancia y adolescencia cuando 

solía jugar descanso en las calles de mi barrio con un 

balón, ya que mi madre no contaba con recursos para 

comprarme unos zapatos. 

Mi primer entrenador Alex Aguilar el cual fue muy 

importante en esa etapa de mi vida, entrenábamos en 

una cancha de barro y él siempre me motivaba y 

resaltaba las cualidades que yo tenía, en ocasiones 

cuando me sentía triste por no tener zapatos para 

entrenar y jugar los partidos el me aconsejaba, animaba 

y me decía no te preocupes más adelante no solo tendrás 

un par de guayos si no muchos más, pero no dejes de 

soñar, sus consejos a menudo y sus motivaciones fueron 

causando un deseo para ser mejor y convertirme en un 

futbolista profesional, consulte a mi entrenador para 

recordar algunos momentos de mis entrenamientos y me 

conto que siempre era muy dinámico y algo que le 

gustaba mucho de mí que nunca me quedaba en el suelo 

mostrando un deseo de nunca rendirme por más golpe 

que recibía porque era muy rápido y pequeño, 

recordamos nuestro primer torneo que participamos en el 

municipio donde la mayoría del equipo jugamos 

descalzos y los demás equipos con sus guayos nos 

menospreciaban porque no teníamos uniforme y 

jugábamos con petos pero para sorpresas de todos en 

ese torneo fuimos los campeones dándole una lesión de 

humildad y mostrándoles que no eran los guayos o los 

uniforme que no teníamos si no las unión, las ganas de 

ser mejor y salir adelante. 

mi madre se angustiaba y se preocupaba porque jugaba 

descalzo, ya que no tenía dinero para comprarme unos 

zapatos, le pregunte a mi padre para recordar aquellas 

etapas, y señalo que muchas veces llegaba con las unas  

de lo pies levantada a la casa llegaba y eso le partida el 

corazón y me decía hijo pronto todo cambiara, entre 

conversaciones recordando esas etapas de mi vida   mi 

madre me dijo que desde muy niño me gusto el futbol que 

dormida con una pelota y todo el tiempo solía estar en la 

calle jugando, también me trazo a memoria como obtuve 

mi primer balón que me lo regalaron en diciembre en un 

pesebre. 



 

Recordamos los concejos que me daba sobre el estudio 

y los dolores de cabeza que le di cuando estudiaba por 

pasar mucho tiempo jugando descuidando mis estudios, 

algo me decía era que no tenía como mándame a la 

universidad pero que hasta que no terminara mi 

bachillera no podía dedicarme a algo más que mi estudio 

era primero porque era lo único que me podría brindar 

pero me decía cuando tengas la oportunidad de estudiar 

la universidad que lo hiciera y que fuera un profesor de  

educación física al punto que hoy me dice licenciado  sin 

serlo. 

En el 2009 cuando termine mis estudios secundarios, 

inicio mi aventura para realizar mis sueños como 

futbolista profesional, por lo cual viaje a la ciudad de Cali 

en busca de ese sueño, inicie en el club Aston Villa, jugué 

liga Juvenil, luego viaje a Ipiales Nariño y jugué Torneo 

nacional sub 20, generación Palmira sub 20 nacional, 

selección Santander, Cortulua hoy en día conocido como 

Inter de Palmira en el cual logre un título de campeón 

primera C, luego retorno a Aston Villa y obtuve mi 

segundo título como campeón de primera C, seguí mi 

carrera profesional en el atlético Bucaramanga dando 

paso importantes al futbol extranjero países como 

México, y Portugal en el 2019 retorno al país a jugar en 

el Boyacá Chico, equipo que militaba en la segunda 

división del futbol colombiano año en el que conseguimos 

un paso importante a la primera división del futbol 

colombiano, luego viaje a Brasil, Vietnam, Bangladesh 

realizando mi sueño como futbolista profesional y 

conociendo diferentes cultura dejando buenos amigos  

Además de jugar Futbol había un interés y deseo de 

estudiar Licenciatura en educación física, pero por mi 

carrera como futbolista profesional era un poco difícil, 

porque no permanecía en un lugar mucho tiempo y en las 

universidades donde averiguaba me decían que debía 

ser presencial para poder estudiar lo que me impedía 

iniciar mis estudios.  

 

En ese deseo de estudiar conozco al señor Eivar Hurtado 

coordinador del Ponado,  establecimos una relación de 

amistad y me aconsejo la importancia de estudiar y que 

la licenciatura de educación física es una carrera perfecta 

para mí por mi experiencia deportiva y el espíritu que el 

miraba en mí, me oriento a iniciar a estudiar un técnico 

laborar en recreación y deporte por competencia virtual 

algo que me facilitaba estudiar no importando donde este, 

cunado le di la noticia a mi madre que iba a iniciar a 

estudiar se llenó de dicha porque el estudio es algo que 

mi madre le fuera gustado darme.  llevo a estudiar un 

técnico laboral en recreación y deporte, al realizar mi 

historia de vida lo llame para recordar algunos momentos, 

me acordó que cuando termine mi técnico laboral me dijo 

ahora viene la licenciatura no puede dejar de estudiar tu 

determinación te llevara muy lejos. 

 En el 2024 me llama y me recomienda a estudiar la 

licenciatura en educación física en la universidad Cenda 

señalando que la podría estudiar a larga distancia 

teniendo facilidad de pago que era una oportunidad de 

estudio para mí, motivo por el cual hoy estoy estudio la 

licenciatura en educación física recreación y deporte  en 

la universidad Cenda con el objetivo de graduarme pronto 

y ser un ejemplo de vida, motivación y superación 

personal un niño desplazado que pudo cambiar su vida y 

cumplir sus sueños.  



 

 

CONCLUSIONES 

(1) como conclusión al primer punto de mis objetivos de 

investigación puedo concluir que los factores personales e 

interés han permito levantarme y seguir adelante y no darme 

por vencido en la lucha de lograr mis sueños y finalizar mi 

carrera educativa. 

(2)  en segundo punto de mis objetivos de investigación como 

conclusión puedo decir que la facilidad para estudiar, el plan 

educativo que brinda la universidad cenda y el deseo de 

estudiar fueron unos de los pilares índices que me llevo a 

estudiar en esta universidad. 

(3) en el tercer punto de mis objetivos de investigación como 

conclusión puedo resaltar que al desarrollar el deporte, tener 

el interés desde niño y la experiencia como futbolista 

profesional ha facilitado inclinarme a seguir vinculado al 

deporte como docente licenciado de educación física por lo 

que me llevo a estudiar esta carrera   


